

ABSTRAK

**TINGKAT PENGETAHUAN MAHASISWA PENDIDIKAN PROFESI
DOKTER GIGI TENTANG LEUKOPLAKIA SEBAGAI LESI ORAL
*POTENTIALLY MALIGNANT DISORDERS***

Latar Belakang: Kemunculan kanker mulut diawali dengan lesi OPMD yang berkembang ke arah keganasan dan ditandai dengan displasia epitel. Potensi keganasan ditemukan pada leukoplakia non-homogen sebesar 85% dan leukoplakia homogen sebesar 70%. Hal ini menuntut mahasiswa pendidikan profesi dokter gigi untuk mengenali lesi tersebut dalam pemeriksaan rongga mulut. Deteksi dini leukoplakia sebagai lesi OPMD memerlukan pengetahuan yang baik dari mahasiswa pendidikan profesi dokter gigi untuk memelihara kualitas hidup pasien dan meningkatkan angka kelangsungan hidup pasien. **Tujuan:** Untuk mengetahui perbedaan tingkat pengetahuan pada mahasiswa pendidikan profesi dokter gigi tentang leukoplakia sebagai lesi *Oral Potentially Malignant Disorders*. **Metode:** Penelitian ini merupakan penelitian analitik observasional dengan rancangan potong lintang. Data diambil melalui kuisisioner pada *Google form*. Teknik pengambilan sampel yang digunakan adalah *purposive sampling*. Skor total untuk tingkat pengetahuan dibagi menjadi 3 yaitu tinggi (9-12), sedang (5-8), dan rendah (0-4). Data dianalisis dengan aplikasi SPSS versi 25 untuk *Windows* menggunakan teknik analisis komparatif melalui uji Mann Whitney. **Hasil:** Sebanyak 180 orang menyelesaikan kuisisioner. Sebagian besar responden (41.4%) berusia 22 tahun dan mayoritas (81.1%) berjenis kelamin perempuan. Sebanyak 130 responden (72.2%) memiliki tingkat pengetahuan tinggi, diikuti oleh responden dengan tingkat pengetahuan sedang yaitu 49 responden (27.2%), dan responden dengan tingkat pengetahuan rendah sebanyak 1 responden (0.6%). Hasil analisis Mann Whitney menunjukkan nilai $p = 0.211$. **Simpulan:** Tidak terdapat perbedaan yang signifikan antara tingkat pengetahuan mahasiswa pendidikan profesi dokter gigi Universitas Airlangga angkatan 2018 dengan angkatan 2019 tentang leukoplakia sebagai lesi *Oral Potentially Malignant Disorders*.

Kata Kunci: Tingkat Pengetahuan, Leukoplakia, OPMD

KATA PENGANTAR

Puji syukur kepada Tuhan Yang Maha Esa karena hanya dengan hikmat dan berkat dari-Nya, peneliti mampu menyelesaikan naskah skripsi dengan judul **“Tingkat Pengetahuan Mahasiswa Pendidikan Profesi Dokter Gigi tentang Leukoplakia sebagai Lesi *Oral Potentially Malignant Disorders*”**. Adapun skripsi ini disusun sebagai salah satu syarat untuk menyelesaikan pendidikan sarjana kedokteran gigi di Fakultas Kedokteran Gigi Universitas Airlangga.

Skripsi ini disusun agar pembaca dapat memperluas ilmu pengetahuan di bidang ilmu kedokteran gigi mengenai leukoplakia sebagai lesi *Oral Potentially Malignant Disorders*. Skripsi ini disusun oleh peneliti dengan berbagai rintangan baik yang datang dari peneliti maupun dari luar. Namun, dengan penuh kesabaran, peneliti akhirnya dapat menyelesaikan skripsi ini.

Peneliti menyadari bahwa skripsi ini masih memiliki banyak kekurangan. Oleh karena itu, peneliti mengharapkan adanya kritik dan saran yang membangun dari semua pihak untuk hasil yang lebih baik. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat di masa yang akan datang.

Surabaya, 18 Januari 2021

Rosalyn Surya Dewi